



FAIRE BARRAGE À L'EXTRÊME DROITE AVEC UN PROJET POLITIQUE DE GAUCHE, AU PAYS BASQUE, C'EST POSSIBLE !

Dimanche dernier, alors que nous faisons le triste constat que l'extrême-droite se hissait en tête de la majorité des communes du Pays Basque Nord, Emmanuel Macron prenait la décision irresponsable de dissoudre l'Assemblée Nationale. EHBai a aussitôt pris acte de la gravité de la situation.

Lundi, dès l'annonce de la constitution d'un nouveau Front Populaire pour répondre à la volonté populaire de faire front à gauche, EH Bai a affirmé sa volonté de contribuer en Pays Basque nord à cette démarche historique, seule solution pour combattre efficacement dans les urnes les effets de la politique ultra libérale de Macron et la montée de l'extrême droite.

Contrairement à ce qui s'était passé il y a deux ans où la NUPES n'avait pas souhaité la présence d'EHBai, et malgré les réticences de certaines tendances au sein du nouveau front populaire, EHBai a pu intégrer cette démarche unitaire. Nous tenons à remercier toutes celles et ceux qui, dans leur formation politique, ont poussé pour que cela soit possible.

En prenant part à cette union des gauches, EHBai assume pleinement sa responsabilité en tant que première force de gauche du Pays Basque nord : gagner les élections législatives pour pousser à Paris une réelle alternative locale, ancrée dans la société civile du Pays Basque, porteuse de justice sociale, et qui prend la mesure de notre responsabilité dans la métamorphose écologique à mener.

Car il ne s'agit pas uniquement de faire barrage à l'extrême droite dans les urnes : nous devons la faire reculer dans les esprits en proposant un projet convaincant, concret, attractif. Le Pays Basque foisonne de telles initiatives, dans tous les secteurs de la société. Que ce soit en matière d'économie, de défense de la langue basque, en passant par l'agriculture paysanne ou de la mobilisation exemplaire dans la domaine du logement, pour ne citer que quelques exemples, les habitant.e.s du Pays Basque savent se mobiliser pour l'intérêt de tout.es. Cette formidable richesse fonde notre projet politique, et nous pensons qu'elle sortira renforcée par la reconnaissance d'un réel statut politique pour le Pays Basque nord octroyant à l'euskara un statut qui lui permette de s'épanouir.

Bai



Nous apporterons donc à Paris des contributions originales qui pourront inspirer d'autres territoires, pour répondre aux inquiétudes de la population, qu'elles soient sociales (crise du logement, précarisation, baisse du pouvoir d'achat, hausse du coût de l'énergie, report de l'âge de départ à la retraite), écologiques, ou liées à la situation géopolitique instable actuelle. Nous ne laisserons pas l'extrême droite s'installer, mais nous ne permettrons pas davantage à la violence du système ultra-libéral actuel de continuer à tuer à petit feu tous les secteurs de la société.

Pour pouvoir porter ce projet, et répondre à ce moment historique, les militant.e.s d'EHBai ont répondu présent.e.s en se réunissant en Assemblée générale extraordinaire et ont voté à 95,3% en faveur du schéma négocié avec le Front Populaire. Le Front Populaire présentera donc des candidat.e.s dans les 3 circonscriptions du Pays Basque nord:

- 4e circonscription: Iñaki Echaniz et Cécile Senderain.
- 5e circonscription: Colette Capdevielle et Alain Iriart.
- 6e circonscription: Peio Dufau et Marie Heguy Urain.

EHBai appelle toutes les forces vives à se mobiliser pour que ces candidatures permettent de faire barrage à l'extrême droite les 30 juin et 7 juillet prochains et portent à Paris un projet de Pays Basque profondément féministe, écologiste, socialement juste et euskaldun.

Mais la mobilisation ne se fera pas uniquement dans les urnes. Nous appelons donc à participer à toutes les manifestations contre l'extrême droite et pour la justice sociale au Pays Basque, à commencer par la manifestation de l'intersyndicale Samedi 15 juin à 11h, à la bourse du travail de Bayonne, et à Auzolan, la journée du droit au logement, le même jour à partir de 15h, à l'IUT de Bayonne.

vendredi, 14 juin 2024



Bai